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本日のプログラム

ロータリー財団委員長
吉田 美穂 会員

■メジャードナーの贈呈を、大川副委員長にお願いし
たいと思います。
財団メジャードナー　黑川　篤　会長

◆奉仕プロジェクト委員会より ( 若狭委員長 )・・・
11/23( 土 ) 青少年科学館にて開催の奉仕プロジェクト
についてのご案内

会長報告

委員会報告

　黑川篤会員：メジャードナーとなりました。あ
りがとうございました。大川さん、本日もよろし
くお願いします。
　斉藤昌一会員：お誕生日お祝いありがとうござ
います。64 才になりました。

　蓑輪隆宏会員：いつもいつも大川さんに卓話を
して頂き本当にありがたい限りです。本日も楽し
みにしております。
　林里紅会員：本日は地区財団委員会 大川副委員
長の卓話、楽しみにしております。改めて勉強さ
せて頂きます。ニコニコです。
　大舘政弘会員：先日は入会祝いを頂きありがと
うございました。地区ロータリー財団委員会副委
員長　大川武志様、ようこそおいでくださいまし
た。財団の卓話を今から楽しみにしています。大
川副委員長のご来訪を歓迎申し上げ、ニコニコし
ます
　佐々木仕会員：地区大会ポリオチャリティーゴ
ルフ大会に参加、お手伝いされた皆様、お疲れ様
でした。特に、某パストガバナーの遅刻で突然イ
ンの一番バッターで出発された姫野会員、結果は
いかがでしたか。本当にお疲れ様でした。
　中村越子会員：本日は大川財団副委員長の卓話、
楽しみにしています。いよいよ地区大会が迫って
います。みなさんで力を合わせて頑張っていきま
しょう。
　吉井千博会員：大川さんの卓話、今年で一番楽
しみにしていました。ニコニコです。
　川内玄太会員：週末に、指導している小学校の
サッカーチームの納会があり、いっぱい子ども達
と遊んで体がバキバキです。動ける玄ちゃんを維
持するためにもトレーニングしたいと思います。
ニコニコです！！

ニコニコBOX

第2510地区　2024-25年度
出村 知佳子 ガバナー　公式訪問
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米山記念奨学生(札幌西北RC)
沈 嘉琳 様

「ロータリー米山、日本、そして私」

皆さんこんにちは、札幌西北ロータリクラブの奨
学生、沈嘉琳と申します。本日、卓話をする機会
を頂き、札幌北ロータリークラブの皆様にお会い
できることに対して、誠に感謝いたします。「ロー
タリー米山、日本、そして私」というタイトルで
スピーチをさせて頂きます。どうぞよろしくお願
いいたします。

一、自己紹介
1998 年の春、中国の遼寧省遼陽市で生まれました。
遼陽は多くの人に知られていないところなので、
自分の故郷を紹介する時、いつも「瀋陽に近いと
ころ」「大連に近いところ」、という風に一言を添
えます。小さいし、知名度も低いですが、遼陽は
非常に長い歴史を持つ都市です。人が優しいし、
山も湖も多くありまして、綺麗で可愛い町です。
機会がございましたら、ぜひ遼陽に遊びにいら
しゃってください。私の家族は三人家族です。さ
らに父が飼っている金魚も六匹います。父は書道
を教える教師で、母は家具販売会社の店長です。
私が大学に入るまでは、ずっと遼陽で育ちました。
中国の大連外国語大学で二年間日本語を勉強した
後、交換留学のプログラムを通じて、大学三年生
の時に、日本の創価大学へ留学しに来ました。

二年半の学業を経て、学位を取得した後、北海道
大学の修士課程に入学し、去年の４月に北大の博
士課程に進学しました。日本に来きてから、今年
で七年目です。
私は小さい時から色々習いました。ダンスを小学
校六年間、絵画を中学校二年間、ピンパン ( 卓球 )
を一か月間、中途半端のものが多いですが、様々
な物事に好奇心を持つような性格が養成されまし
た。世界一の豪雪都市である札幌に来た後も、初
めてスキーを挑戦し、フィギュアスケートをも一
か月間習いました。
すごくラッキーだったのは、フィギュアスケート
界の貴公子だと言われる小塚崇彦選手がレッスン
に一回いらっしゃって指導してくれました。札幌
は冬が特徴的ですが、他の季節も魅力的です。札
幌で勉学、生活できるのはすごく幸せなことです。

二、研究内容
私は日本近現代文学専攻で、村上春樹文学とアメ
リカ文学の比較研究をしております。
村上春樹は今年またノーベル文学賞を逃しまし
た。2012 年から毎年、ノーベル文学賞の発表の日
に、村上春樹のファン、通称ハルキストたちは札
幌の美深町で集まります。村上さんがノーベル賞
を受賞するのを期待しながら、ノーベル文学賞の
発表を一緒に見守るらしいです。今年も賞を取れ
なかったのは残念ですが、村上春樹は世界中で大
きな影響力を持つ作家であり、世界文学作家の代
表だと言っても過言ではありません。
比較文学の観点からの村上文学研究は二種類に分
かれています。日本以外の多くの国での村上作品
受容に関する研究と、アメリカを中心とする他国
の文化や文学作品が村上の作品創作に与える影響
に注目する研究です。
一九八五年、台湾で村上の三つの短編小説が翻訳
されたのを始めとして、九〇年代から、村上作品
は海外で流行し、30 カ国を超えて翻訳されました。
世界的に受容される一方、村上は欧米文学を受容
する側でもあります。
村上春樹は欧米文学を耽読し、多くの文学作品の
翻訳にも取り組みました。村上がデビュー作『風
の歌を聴け』を書いた直後に、スコット・フィッ
ツジェラルドの短編小説を翻訳しました。それ以
来、彼の翻訳作業はレイモンド・カーヴァー、ト
ルーマン・カポーティ、J・D・サリンジャー、スコッ
ト・フィッツジェラルド、ジョン・アーヴィング、
レイモンド・チャンドラー等のアメリカ作家の作
品翻訳を中心に展開され、今までも続いておりま
す。彼の手による翻訳された作品は八十作を超え
ています。
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大川 武志 様
地区ロータリー財団委員会 副委員長 (恵庭RC )

ニコニコを頂戴致しました。
ありがとうございました。

本日はよろしくお願い致します！

　吉田美穂会員：本日は、地区ロータリー財団副
委員長 大川武志様、卓話をお引き受けいただきあ
りがとうございます。よろしくお願い致します。
　勝木美奈子会員：本日、地区ロータリー財団副
委員長大川様の卓話にて勉強させていただきま
す。週末「北海道エコハウス」の見学会で、お客
様のご案内をいたしました。たくさんの親子連れ
の方にお越しいただき、赤ちゃんの笑顔にニコニ
コです！



村上作品は一貫してアメリカ文学から如何に影響
を受けてきたのか、米文学との比較を通じて村上
作品の解読は如何に発展しうるのかについて、系
統的な研究はまだ行われていません。私は博士課
程ではアーネスト・ヘミングウェイを初め、村上
文学と米文学の関係性を明らかにすることを目的
として、研究を頑張っています。
村上春樹文学研究が人生の重要な課題となり、日
本・日本文学と深い繋がりを持てるまでに辿って
きた経緯について、皆様にシェアさせて頂きます。

三、日本へ留学した動機
私が生まれた 90 年代の中国では、日本からの輸
入品が急増していました。パナソニックのテレビ
や、ソニーのスピーカー、お父さんが友達に頼ん
で日本から持ち帰ったキャノンのカメラなどに囲
まれながら、私が育ちました。品質が良いし、かっ
こいい電気製品を作る国である、というのは、私
の日本に対する最初の印象です。また、『ドラえ
もん』や『カードキャプターさくら』、『ちびまる
子ちゃん』などのアニメを通して、おにぎりを食
べること、小学生は黄色い帽子を被って自分で学
校を通うこと、冬になるとこたつに入ってみかん
を食べることなど、日本の生活文化を知ることが
できました。小さい時から、日本という国に心が
惹かれた原因もあり、大学の専攻を日本語に選び
ました。
中国の大連外国語大学では、日本語を学んでいた
ほか、日本茶道の授業を履修したり、日本人の学
生達のパフォーマンスを鑑賞したりして、日本文
化に触れました。また、日本語を上達させるため
に、日本語のランゲージコーナーに参加し、日本
人の留学生と話し合い、日本文学作品をも読みま
した。その過程の中で、日本文化と日本文学に興
味を持ち、いつか日本に行って、日本への理解を
深めたいという気持ちが強かったです。
大学二年生の時、日本創価大学の学生達が、自分
が在学していた大連外国語大学に来訪しました。
スタッフを務めた私は、日本人の学生達と文化交
流をした二日間の間で、友達になり、連絡先を交
換しました。ぜひまた会おうね、と約束するのを
きっかけに、私は交換留学のプログラムを通して
日本の創価大学へ留学することになりました。
その後、中国で知り合った創価大学の友人達との
再会を果たすことができましたし、彼らと時々一
緒に食事をしたり、中国研究会の活動で交流した
りして、年に一度の中国語弁論大会の司会をも務
めました。
以上で日本文化と文学を勉強したかったのと、日
本人友達と再会したかったので、私は日本に留学
しに来ました。博士課程に進学するには、経済的
　

な不安や、勉学上のストレス、社会の枠から外れ
る恐れなどがありますが、中国にいた時から憧れ
を持ってきたロータリー米山との出会いによっ
て、元気で生活しながら研究活動を行っています。

四、ロータリーでの学び
今年四月にロータリー米山奨学生になって以来、
半年間が経ちました。わずか半年間ですが、貴重
な思い出をたくさん作ることができ、ずいぶん成
長できました。
参加した一つ目のイベントは国際交流ワーク
ショップです。フィンランドの伝統ゲーム、モルッ
ク、の試合を通じて、日本の高校生たちと交流し
ました。彼らは中国の高校生の生活や、中国の食
べ物、中国語などに関して興味を持ちます。同時
に、日本で高校生と交流する機会がなかなかない
私も、明瞭でわかりやすくルールを説明してくれ
て、整然とゲームの進行を進めた彼らの姿を見て、
すごく感心しました。
そして、五月末には二泊三日の RYLA セミナーで
の体験も一生忘れられません。各業界からの若者
たちと一緒に、セーリング体験、オルゴール作り、
博物館見学などを通じて小樽の魅力を感じた上
で、フォーラム発表をしました。最初は見知らず
の人たちですが、三日間助け合いながら、フォー
ラム発表を作り上げて、最後に別れた時は名残惜
しい気持ちでした。
そして、終わったばかりの先月の奨学生宿泊研修
では、親孝行についてのワークショップを経て、
世界中各地では親孝行に対する認識の違いを学ぶ
ことができました。また、種馬場と水産研究・教
育機構を見学して学びを深め、カウンセラーたち
と他の奨学生たちと交流し、カラオケを歌い、乗
馬体験も人生初めてです。
また、自分の世話クラブである札幌西北ロータ
リークラブの皆様からもたくさんお世話になりま
したし、色々と勉強させて頂きました。定期例会
で皆様と交流する以外には、エスコンフィルドー
の見学、大通公園での植栽イベント、ゴミ拾いス
ポーツ大会など、有意義なイベントに参加する機
会をたくさん頂きました。
ロータリー組織のおかげで、豊富で見識を広げた
半年間を過ごすことができました。半年間だけで
すが、自分がずいぶん成長できたと実感します。
ワークショップや発表会などは、自分の思考力、
コミュニケーション能力、チームワーク力を向上
させる貴重な機会です。そのうち、自分にとって
の最大の変化は、社会と世界の一員としての自分
が担う役割について深く考え始めたことです。社
会的身分は学生であるため、よく勉強すればいい
と考えてきた私は、ロータリーの活動に参加し、
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11/9,10　地区大会

ロータリアンたちの献身的な姿を見て、自分も将
来は若者を支援し、社会と世界に貢献できるよう
な人間になりたいと決めました。
ロータリー奨学生になって、経済的負担が多く軽
減されたことは私にとっては既に大変ありがたい
ことです。その上さらに、貴重な体験をたくさん
頂き、多くの方々と繋がりを作れることに対して、
感謝の気持ちでいっぱいです。
残りの一年半は、勉強と研究に励みながら、ロー
タリーの奉仕精神を学び、国際親善と世界平和に
貢献できるような立派な人間を目指して成長して
参りたいと思います。

　今年度、国際ロータリー第２５１０地区ロータ
リー財団委員会副委員長とロータリーカード推進
チーム委員長と国際奉仕委員会委員長を務めさせ
ていただいております、恵庭ロータリークラブの
大川武志と申します。本日は、この様な機会をい
ただきありがとうございました。
　また、日頃から地区ロータリー財団の事業や
ロータリーカードに対し、ご理解とご協力を賜り
感謝申し上げます。
　さて、本日は「ロータリー財団について」と題し、
少しお話しをさせていただきました。
先ず、①ロータリー財団とはどの様な機関か？

2024 年 11 月 9 日、10 日に第 2510 地区 地区大会がグランドメルキュール札幌大通公園にて開催されま
した。登録者は全合計 1,203 名となりました。準備から当日まで、皆様大変お疲れ様でした。

②皆様からの寄付はどの様に使われるのか？を考
えながらお話させていただきました。
また、寄付金の流れについても少しだけお話させ
ていただきました。
　皆様が一番関心のある地区補助金については、
今年度４１クラブ４０プロジェクト２ローターア
クトクラブ６委員会からの申請をいただきまし
た。財団委員会と致しましては、各クラブの奉仕
事業の一助となっている事に喜びを感じておりま
す。
ただ、コロナ禍の影響で会員数の減少を受けて寄
付金も減少し、地区補助金上限額も減少傾向にあ
ります。
　この寄付金の減少は、各クラブや各地区委員会
の地区補助金を利用した活動が制限される危険性
があります。やはり、会員増強や寄付金の推進は
必要不可欠だと感じております。
　続きまして、ロータリーカード推進チームの活
動内容です。先ずは、当地区の現状を把握し、当
地区にあった推進内容を検討しました。そこで行
きついたのがダイナースカードさんのクラブカー
ドの推進です。
各クラブには、「人頭分担金と財団寄付金をクラ
ブカードで支払う事から始めましょう」と各セミ
ナーでお話させていただきました。この取り組み
が形になれば、ポリオ根絶資金捻出に一役かえる
と信じております。
　私が卓話をしている間にロータリーカードを
作っていただいた黑川会長、是非カードが届きま
したら、たくさんご利用をお願い致します。

本日はありがとうございました。

ロータリー財団副委員長 (恵庭RC)
大川 武志 様

「ロータリー財団月間にちなんで」

指導者育成ラーニングセミナー

RI会長代理歓迎晩餐会
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青少年並行プログラム 新会員並行プログラム
パートナー＆フェローズ
並行プログラム

記念懇親会

第2班　家庭集会レポート

出席者：黑川会長、鈴木リーダー、藤城会員、大浦会員、渡辺会員、赤木会員、瀧澤リポーター

家庭集会第２班は下記要領で執り行われ、以下のような意見がみられました。

日　程：令和６年１１月１２日　午後６時３０分
場　所：北海居酒屋古艪帆来

・辞める人は１人新入をおいていくべき
・野球チームを作る、浄瑠璃を見に行くなど、レクリエーションを充実させる
・一年目はお試し会員期間を設け会費を安くする
・会員が皆１人ずつ新人を誘って入会させる
・社長のように勉強をする機会が少なくなった方に、勉強するにはいいクラブですよというスカウトの仕
　方をする
・会員が辞めない組織づくり
・繋がっていたいという雰囲気づくり
・ただ新入会員増やすということは難しくないがそういう訳ではない
・若者達にロータリーの活動を知ってもらうようにする
・複数からなる世話人のようなチューター係をつくり、新人や辞めそうな危機時期にある会員のケアをす
　れば、入りっぱなし、放置されるみたいなことは防げると思う
・月に一回くらい飲み会をするなど、例会以外で集まる機会を設ける

最後に黑川会長から閉会の挨拶をいただき和やかに散会いたしました。

本日の黑川会長名言
～会員増強は、いまいる会員が楽しくなければできるわけがない～



①11 月の例会予定です。4 日 ( 月 ) は文化の日振替休日でお休みです。9 日 /10 日地区大会が移動例会と
なるため 11 日 ( 月 ) もお休みです。18 日 ( 月 ) は勤労感謝の日振替休日の為お休みです。次回この会場で
の例会は 25 日 ( 月 ) 夜間例会で、ガバナー公式訪問になります。

会務報告

他クラブ予定表

※11 月の予定は確認できていないため、各クラブにご確認頂けますと幸いです※

札  幌  西
はまなす
札幌清田
大通公園

モーニング
札　  幌
真  駒  内
新  札  幌

札  幌  東
札幌西北

札幌幌南

札  幌  南
札幌手稲

ファイヤーサイドミーティング報告会
通常例会
なし
未定

年次総会
女性活躍について
新会員卓話
未定

「石狩湾新港の現状と将来」
未定

( 株 )RAINBOW　取締役 工藤氏 卓話

街歩き研究家　和田 哲氏 卓話
年次総会

12/3 日 ( 火 )

5 日 ( 木 )

7 日 ( 土 )

4 日 ( 水 )

6 日 ( 金 )

9 日 ( 月 )

北 ク ラ ブ 情 報
例会日  毎週月曜日  12：30 例会場  グランドメルキュール札幌大通公園

＊12月 02 日 ( 月 )　会員卓話
＊12 月 09 日 ( 月 )　【夜間】チャリティーオークション
＊12 月 16 日 ( 月 )　月間テーマにちなんで
＊12 月 23 日 ( 月 )　【夜間】年末親睦家族会
＊12 月 30 日 ( 月 )　休会 ( 理事会裁量 )

札幌北RCホームページ
http://www.sapporo-north.jp/

12月は
疾病予防と
治療月間


